



TRANSCRIPCIÓN

**INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DE GOBIERNO EN FUNCIONES,
PEDRO SÁNCHEZ, EN EL DEBATE ABIERTO DEL CONSEJO DE
SEGURIDAD SOBRE UCRANIA**

Nueva York, 20 de septiembre de 2023

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Señor presidente, excelencias, señoras y señores:

España y la Unión Europea están firmemente comprometidos con un multilateralismo eficaz que defienda los propósitos y principios de la Carta de Naciones Unidas. Es en el marco multilateral donde se pueden alcanzar, mediante el diálogo y la diplomacia, los grandes acuerdos que aseguren la paz, la libertad y la prosperidad de nuestros conciudadanos.

Y precisamente por ello, deseo reiterar nuestra firme condena de la guerra de agresión de Rusia contra Ucrania, así como nuestro apoyo a la soberanía y a la integridad territorial de Ucrania, dentro de sus fronteras internacionalmente reconocidas.

No cabe la equidistancia en el análisis de la situación. En este conflicto hay claramente un agresor y un agredido.

El asunto, excelencias, es grave, por cuanto afecta a cuestiones que creíamos superadas desde hace décadas, como el hecho de que las legítimas aspiraciones de cada país, incluidas sus preocupaciones de seguridad, no pueden defenderse a costa de violar por la fuerza la soberanía y la integridad territorial de otros países.

Es todavía más grave cuando quien menoscaba esos principios es un miembro permanente del principal órgano internacional encargado de asegurarlos; esto es, el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, donde hoy nos encontramos.

El impacto de la guerra a escala global está siendo devastador, afectando a la seguridad alimentaria, también a la nuclear o energética en todo el mundo, y con consecuencias nefastas para millones de personas y, muy especialmente, para aquellos que viven en los países más vulnerables.

Formulo, por tanto, un solemne llamamiento a la Federación Rusa para que retorne de inmediato a la Iniciativa del Grano del Mar Negro y deje de utilizar el hambre como arma de guerra. Su actitud es sencillamente deplorable.

Señoras y señores,

España y Europa quieren trabajar por la paz, por la paz. El objetivo es poner fin a la agresión y al sufrimiento de Ucrania. Pero también el objetivo es defender el

orden internacional basado en reglas que posibilitan la coexistencia pacífica entre naciones.

Trabajamos con la comunidad internacional para ampliar el consenso hacia el logro de una paz justa y duradera, y apoyamos la fórmula de paz del presidente Zelenski, que respeta el derecho internacional y la Carta de Naciones Unidas. Y corresponderá a Ucrania determinar el momento y las condiciones para iniciar el proceso que ponga fin al conflicto.

La Unión Europea se mantendrá unida en su búsqueda de la paz. Seguiremos prestando un enérgico apoyo político, económico, militar, financiero y humanitario a Ucrania durante el tiempo que sea necesario y contribuiremos a la reconstrucción de un país devastado por la guerra. Y además, continuaremos trabajando para lograr una completa rendición de cuentas por los crímenes de guerra y otros delitos graves que se hayan podido cometer, haciendo uso de los instrumentos multilaterales que estén a nuestro alcance.

Pero, y con esto concluyo, para alcanzar la paz, es necesario que Rusia ponga fin a su agresión y que retire de forma inmediata, completa e incondicional todas sus tropas de todo el territorio de Ucrania.

Creemos que es posible mantener un debate amplio sobre la seguridad en Europa que tenga en cuenta los legítimos intereses y preocupaciones de todos. Pero ese debate no es posible mientras se violenta la soberanía y la integridad territorial de una de las partes. Estamos hablando del respeto de los principios más básicos que sustentan el edificio multilateral encarnado en las Naciones Unidas.

Nada más y muchas gracias.

*(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)
(Intervención original en español)*